

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, O bra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar, por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.
A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 16 tomamos las siguientes noticias:

Leemos en *Las Noticias*:

Segun cartas de Marsella, ha aumentado el cólera en estos últimos días por causa de los excesivos calores debidos, al parecer, á un hecho meteorológico general que se estiende á toda la Europa occidental, y vuelve á infundir el temor de que tras de una larga incubacion, si bien el hecho tiene pocos precedentes, tome el azote proporciones desastrosas.

En Londres no es tampoco la tranquilidad perfecta. Se multiplican las precauciones higiénicas, y algunos médicos declaran confidencialmente que el cólera ha hecho su aparicion en la capital británica, habiendo causado ya ciento sesenta defunciones, en tanto que otros profesores aseveran ser esos casos de muerte debidos á las afecciones comunes de colerina aguda, que tienen á veces un éxito funesto. En cuanto al tífus contagioso de la especie bovina, aumentan los estragos, á pesar de todas las medidas adoptadas por los veterinarios ingleses.

Dice *La Correspondencia*:

Comunicaciones recibidas de Londres en Búrgos, no dejan duda alguna de que si los banqueros ingleses y holandeses no dedican en estos instantes sus fondos á la compra de efectos españoles que tan pingües ganancias les ofrece, es porque en aquel mercado ha logrado hacer efecto la insistencia con que uno y otro dia periódicos progresistas y moderados hablan de la próxima caída del gabinete. Las cartas á que nos referimos aseguran que bastaría solo que la Banca extranjera adquiriera la seguridad de que no es inminente aquí un cambio político para que las rentas públicas españolas obtuviesen en breve el crédito á que tienen derecho por los grandes recursos del país y por la puntualidad con que venimos pagando los intereses de nuestra deuda.

Segun la *Bolsa*, se daba por segura anoche la noticia de que, á consecuencia de los sucesos ocurridos en Lérida, Valencia y otros puntos, con motivo de los exorbitantes derechos de consumos, el ministro de Hacienda estaba completamente resuelto á suprimir dicha contribucion en un plazo muy breve.—Se añadía, como en corroboracion de la anterior noticia, que para cubrir el déficit que resultará una vez llevada á efecto la supresion de los derechos de consumos, cuenta el señor Alonso con recursos suficientes, sin necesidad de imponer nuevos gravámenes al país.

Esto supone desde luego que en la mente del

ministro de Hacienda existen grandes planes de grandes economías en beneficio de los contribuyentes.

—El Sr. Salaverría, á quien se esperaba ayer en esta córte, se ha trasladado á San Sebastian desde donde vendrá á Madrid dentro de cuatro ó cinco días. Su familia es la que llegó ayer á Madrid.

—A fin de evitar los inconvenientes que ocasiona al servicio público el demorar el cese de los empleados cuando estos sean trasladados de unas provincias á otras, ó declarados cesantes, se ha dispuesto de real orden que los gobernadores de las provincias den sin demora cumplimiento á las reales órdenes que reciban, referentes al movimiento del personal dependientes del ministerio de la Gobernacion, salvo los casos en que, previa consulta por el telégrafo, obtengan autorizacion especial para no comunicarlas inmediatamente á los interesados.

—Ayer se ha abierto á la explotacion el ferrocarril de Córdoba á Vilches. Segun hemos oido decir, las obras, casi concluidas, de Despeñaperros son verdaderamente colosales. La locomotora rueda silbando como un monstruo de vapor, por aquellas montañas abiertas, rotas y encumbradas, teniendo el abismo á los pies y á la cabeza. Gargantas, desfiladeros, terraplenes, puentes, túneles, rocas desnudas, todo es devorado instantáneamente por esos grandes caballos que vomitan fuego, como dice Víctor Hugo.

Dice *La Correspondencia*:

Las noticias sanitarias van siendo muy satisfactorias de todos los puntos de la Península. En Alcañiz, que era uno de los puntos mas castigados por la enfermedad reinante, no ha habido anteayer ningun nuevo atacado, y solo ocurrieron dos defunciones. Los apocados de espíritu pueden ir respirando con libertad. Nosotros, que cuidamos mucho de ellos, tenemos un verdadero placer en darles buenas noticias, y por lo mismo somos muy parcos en hacernos eco de las malas.

—SS. MM. se trasladarán mañana desde Avila al real sitio de San Ildefonso. Los ministros residentes en Madrid irán á Villalba para saludar á S. M.

—Las noticias recibidas hoy de Valencia y Cataluña no son tan alarmantes como se ha pretendido hacer creer por ciertas personas.

El estado sanitario de Valencia, lo mismo que el de Barcelona, no empeora, antes bien, se nota algun decrecimiento en las invasiones.

En Cartagena habíase recrudescido el mal, pero en pequeña escala, pues si bien los casos aumentaban algo, las defunciones no seguian igual aumento.

En Sevilla habíase alarmado la opinion, por haberse dicho que en Triana se presentaban casos sospechosos; pero la opinion de la ciencia habia llegado y desvanecer los temores, declarando que no existia motivo alguno de alarma.

—Anoche á las once y media llegó á Madrid el presidente del Consejo de ministros.

—Ayer mañana ocurrió un ligero descarrilamiento en el tren especial que conducia parte de la guarnicion de la Granja; pero no ha ocurrido desgracia alguna.

Leemos en *La Correspondencia*:

En los periódicos franceses llegados ayer se dice con referencia á noticias del Perú que el general Castilla, embarcado, como se sabe, en un buque de guerra por orden del presidente Pézet, está en libertad; habiéndose declarado la tripulacion de dicho buque en favor de la insurreccion. El general Castilla propone su candidatura para la presidencia, y habiendo combatido cuando era el presidente de la Cámara el tratado con España, dícese que está decidido á anular este tratado si triunfa, reproduciendo el conflicto que terminó por dicho convenio.

—Con motivo del fallecimiento de su alteza real la gran duquesa Sofia, viuda del gran duque Leopoldo, y madre del gran duque reinante de Baden, S. M. la Reina nuestra señora se ha dignado resolver que la córte vista de luto por espacio de catorce días, la mitad siguroso y la mitad de alivio, debiendo empezar desde hoy.

—Estando prevenido por soberana disposicion de 14 de enero del año próximo pasado que el telégrafo marino del teniente de navío D. Pedro de Prida y Palacio rija en la armada y sea ademas reglamentario en los buques de travesía nacionales, S. M. la Reina se ha dignado resolver que trascurrido el plazo de seis meses, contados desde la fecha, los comandantes de marina y los ayudantes de distrito, al despachar los citados buques de travesía, estampen una nota en el rol de equipaje, en que conste que sus capitanes se hallan provistos de la mencionada obra, y en la portada del ejemplar que les presenten, el nombre del buque y punto de su matrícula.

—La *Gaceta* del día 14 publica el parte que el señor marqués de San Gregorio comunica al mayor-domo mayor de S. M., dándole cuenta del estado interesante de nuestra soberana. El parte está concebido en los siguientes términos:

Excmo. Sr.: En vista de la observacion atenta de la salud de S. M. la Reina nuestra señora durante los cuatro últimos meses, la facultad de la real Cámara está en el caso de declarar que Su

Majestad se halla en el quinto mes de su embarazo.

—Por el ministerio de la Gobernacion se ha dirigido la siguiente circular á los gobernadores de provincia:

«Aunque el estado de la salud pública en general no requiere afortunadamente la adopcion perentoria de ciertas medidas tan solo destinadas á injustificables alarmas, aconseja al gobierno una prudente expectativa y la certeza de contar en los momentos críticos en todas partes, y muy especialmente en los establecimientos de Beneficencia, con todos los recursos necesarios para combatir los efectos de la epidemia y atender al socorro y alivio de los invadidos, fundada en estas consideraciones, S. M. la Reina se ha dignado resolver que interin exista atacado algun punto del reino, no se conceda licencia para ausentarse bajo ningun pretexto á los empleados de beneficencia de los establecimientos generales, provinciales y municipales, de cualquiera clase y categoría que sean, caducando por lo tanto las licencias que los mismos pudieran hallarse disfrutando.»

CORREO DE PROVINCIAS.

ESTREMADURA.—Días pasados ocurrió una desgracia en Cáceres, de resultas de una enagenacion mental. Una infeliz mujer, que se dice era maníaca, prendió fuego hace algunos días al pajar de su casa, y cuando las llamas comenzaban á tomar mayores proporciones, se arrojó resueltamente á ellas. Al aperebirse los vecinos de tan funesta ocurrencia, acudieron con sus auxilios y lograron sacar del fuego á aquella desgraciada, que al día siguiente espiró víctima de su terrible locura.

VITORIA 15.—SS. MM. y AA. han salido de esta capital á las nueve y media, habiendo sido despedidas por las autoridades. Un numeroso gentío ha victoreado á los reyes con gran entusiasmo.

Los augustos viajeros se detuvieron para almorzar en Miranda una hora y continuaron su viaje para Avila, á donde deben llegar antes de las ocho de la noche, y donde pasarán el día de mañana.

BÚRGOS 15.—A la una y cuarto han pasado por aquí SS. MM. y AA.; y después de detenerse quince minutos han continuado su camino para Avila.

VALLADOLID 15.—SS. MM. y AA. han pasado por aquí á las cuatro y 45 minutos, y continúan sin novedad su viaje.

AVILA 15.—A las siete y 50 minutos han llegado SS. MM. y AA. á esta ciudad, de donde saldrán para San Ildefonso pasado mañana.

— 49 —

difficil encontrar á juste.

—Y ¿qué me importa? dentro de poco tal vez mande el teatro noramala!

—¿Vas á heredar, chico?... ¿se te ha muerto algun tío en Indias?

—No!

—Has sacado á la lotería?

—No juego nunca!

—Te han nombrado presupuestívoro?

—Tampoco!

—¿Vas á tomar de nuevo la aguja y el dedal de sastre?

—Quita allá!... cuando se ha hecho el capitan Gil Perez, no desciende uno á esos viles oficios mecánicos!

—Entonces, ¿de dónde mil diablos vas á sacar el pan nuestro, hijo mio?—pregunta el barba.—Has encontrado alguna mina?

—Precisamente. Voy á explotar mis melenas!

Los tres compañeros de Valcárcel lanzan una carcajada.

—Y por eso no quiero cortármelas, aunque se empeñen todos los directores del mundo.

—Chico, si no tienes otra cosa mas utilizable en qué fundar tus esperanzas, ya puedes empezar á raparte como un quinto!—repite el guardaropa.

—¿Y vas á explotar esa mina por acciones? Pues no te arriando la ganancia:—en Santander no hay mas que dos peluqueros.

—Rian ustedes cuanto quieran; pero lo repito y

9

— 52 —

del puerto, cogida del brazo de un hombre ya de edad, que por su facha parecia un lacayo.

Mis vecinos de mesa continuaron:

—Esa muchacha concluirá por arruinar á su padre!

—Como no sea mas que eso!... pero la culpa no es de ella.

—Es mucho D. Crisanto! parece mentira que un hombre de su juicio sea el juguete de los antojos de esa mocosa!

—¿Qué quiere usted? debilidades de padre!

—¿Qué debilidades ni qué niño muerto! yo tengo hijos y sé lo que es quererlos y darles educacion. Esas son locuras que no se comprenden, tratándose de un hombre tan mezuquino, como Ortega. El otro dia dejó de hacer conmigo un negocio de mil cajas de azúcar por un miserable corretaje que no llegaba á doscientos reales, y acto continuo encargó á París un nuevo piano de ocho mil francos para su niña, porque á la rapazuela no le gustaban las voces del que tenia en casa.

—Un piano de ocho mil francos!... vamos es preciso estar loco!

—Pues en cambio, repare usted su sombrero... da asco verle!

—Dicen que la niña es un modelo de habilidades, y que tiene sus puntas de literata.

—Como que no hace otra cosa en todo el dia mas que leer y cantar!

— 53 —

—Y tirar á la pistola.

—Hombre, no diga usted disparates! hasta ahí podían llegar las bromas!

—Pues qué, ¿no lo sabía usted?... como lo oyó! no hay cosa mas pública en todo el pueblo!

—Angelito! ¿por qué no la pone su padre en el colegio de cadetes!

—Lo que debía hacer su padre era casarla, para dar fin á todas esas ridiculeces.

—Casarla, dice usted?... y con quien?... ¿pues buena es la niña para que nadie solicite su mano!

¿Sabe usted lo que le sucedió el año pasado al hijo de D. Paulino?

—Sí, creo haber oido hablar algo de eso. Parece que el pobre muchacho anduvo en pretensiones, y que recibió unas soberanas calabazas.

—Pero de qué manera! Usted conoce á Rafael: en la poblacion no hay un joven ni mas rico, ni mas guapo, ni mas inteligente en el comercio; como que desde que tuvo uso de razon empezó á trabajar en el escritorio al lado de D. Paulino.

Pues bien, la Julia, sin reparar que tiraba la piedra al tejado de su mismo padre, le contestó: ¡atárdase usted! que no se casaría con ninguna harinero, porque este nombre la parecia muy prosaico!

—Por Dios, hombre! esos serán cuentos de comadres!

—Cómo, cuentos? no, señor! el mismo D. Paulino me ha enseñado la carta!

Las autoridades han acudido á recibir á SS. MM. á la estación, y un gentío inmenso ha victoreado á sus reyes en todas partes. Las calles de la población estaban vistosamente iluminadas.

VALENCIA.—El día 11 por la tarde, dice un periódico de Valencia, presentaban un aspecto imponente las montañas que desde Alcira siguen su cordillera hasta más allá de Carcajente, á causa del incendio que rápidamente se extendió en una gran parte de terreno plantado de pinos. En la mañana del día 13 seguía el voraz elemento destruyendo cuanto á su paso se oponía. Ignórase aun si ha sido casual ó intencional.

CATALUÑA.—Segun escriben de San Feliu de Guixols, el martes último tuvo lugar en aquel puerto el ensayo de la máquina de propulsión para andar, ciar y virar, inventada por D. José Busot. A las cinco y media de la tarde, una barca pescadora perteneciente á la matrícula de aquella villa, conducía al inventor con su máquina y otras personas con dirección fuera del puerto, habiendo elegido el lugar próximo á la capilla de San Telmo para la prueba. Armada la máquina y puesta en acción, prontamente la barca emprendió la marcha hácia adelante con movimiento regular, exento de oscilaciones, trepidación ni sacudidas que procediesen del sistema propulsor, y sin interrumpir el trabajo de la máquina, que manejaba el inventor, la embarcación alternativamente viró por ambos lados y retrocedió con toda precisión, quedando terminado el primer ensayo práctico, con éxito satisfactorio.

CORREO ESTRANJERO.

ESTADOS-UNIDOS.—Las noticias de Nueva-York alcanzan al 5.

Con motivo de la formación de milicia local para contener los estragos que hacen los negros en el Mississippi, ha surgido un conflicto de competencia entre el gobernador civil de Mississippi y la autoridad superior militar. Se cree que el gobernador dimitirá su cargo si el presidente Johnson le desaira en la indicada competencia.

La deuda pública ascendía en 1.º de setiembre á 2,757 millones de duros: durante el de agosto solo aumentó 436,000.

El presidente Johnson, contestando á un mensaje de despedida del representante de Colombia, dijo que sostendría la política dirigida á asegurar por medios pacíficos el establecimiento de las instituciones libres en todo el continente americano.

PERÚ.—Las últimas noticias recibidas del Perú amplían las que el día 14 trasmitió el telegrafo y confirman la toma de las islas Chinchas por los insurrectos. Montero partió enseguida para el Callao con su escuadra, y ancló en presencia de esta plaza, anunciando que atacaría el 17 de agosto á los puertos y embarcaciones que conserva el presidente Pezet. Este último ordenó á los navíos que se alejasen de la línea del fuego é hizo grandes preparativos de defensa.

Un ultimatum enviado por Montero exigía, en nombre de Canseco, el ex-vicepresidente, la rendición del resto de la flota, la de los fuertes y la

abdicación de Pezet. A la fecha de las últimas noticias había en el puerto del Callao dos navíos de guerra ingleses, uno americano, uno francés, uno italiano y cuatro españoles.

GUATEMALA.—Dicen de Guatemala que los indios perturban el orden y que se espera que el gobierno tome medidas contra ellos. Barrios continúa prisionero en Salvador esperando ser juzgado.

Ha sido reprimido el movimiento revolucionario en Honduras.

ROMA.—Las negociaciones relativas al concordato mejicano siguen en Roma suspendidas, esperando el Sr. Velazquez de Leon los nuevos poderes que ha pedido al emperador Maximiliano.

PORTUGAL.—Ya se sabe lo ocurrido respecto al bautismo del hijo del rey de Portugal. El patriarca de Constantinopla preguntó á la Santa Sede si el rey Víctor Manuel, anatematizado por la iglesia podía ser padrino del infante recién nacido, y el monarca italiano, antes de que se recibiera la respuesta del Papa, manifestó que renunciaba á apadrinar al niño para no crear ninguna dificultad.

TURQUÍA.—Las últimas noticias de Constantinopla anuncian que el cólera ha desaparecido por completo de aquella capital.

De un momento á otro debía disolverse el comité de higiene nombrado para auxiliar á los enfermos.

INGLATERRA.—El 12 reinó un momento de alarma en Londres, porque los periódicos torys anunciaban la muerte de lord Palmerton. El presidente del Consejo no había tenido más que un ataque de gota de los que ordinariamente padece.

Las noticias de Inglaterra dicen que amenazan disturbios en Irlanda, y que el gobierno toma precauciones militares para contener á los revoltosos.

Asegúrase que el gobierno inglés ha ordenado á los capitanes de los buques de guerra, que auxilian á la marina anglo-americana en la persecución del corsario confederado *Shenandoah*.

FRANCIA.—Se habla en los círculos políticos de París de una serie de acontecimientos que podrían producirse en Oriente. Conviene esperar, antes de mencionar estos rumores, á que hayan tomado alguna consistencia. Se insiste especialmente en decir que se trata de confiar un papel nuevo é importante á Abd-el-Kader ya á causa de la dimisión de Daoud-Bajá, gobernador del Líbano, ya como consecuencia de la creciente impopularidad de que es objeto el virey de Egipto; pero estas noticias son muy graves, y no deben acogerse sin la más prudente reserva.

El emir se embarcó el 14 en Marsella para regresar á la Siria. Antes de embarcarse escribió una carta al emperador dándole las gracias por la hospitalidad que ha recibido en Francia.

MÉJICO.—El ministro de Fomento mejicano ha dirigido una circular á los prefectos de las provincias para que estos inviten á los propietarios á que vendan al gobierno los terrenos que no pueden cultivar. El gobierno piensa revenderlos á colonos extranjeros para favorecer la inmigración y aumentar el valor de las propiedades.

—Noticias de Méjico que alcanzan al 20 del

pasado, dicen que las tropas imperiales habían ocupado á Hermosilla y que tenían abiertos todos los caminos del Estado de Sonora. El cuerpo juarista de Resquiera se había unido á los imperiales.

ALEMANIA.—Tenemos entendido que á invitación del geógrafo Petermann, se trata de formar en Alemania una asociación para armar dos vapores que hagan una expedición al polo Norte. Se intenta hacer un viaje preparatorio, con objeto de averiguar la mejor vía que conduzca al polo y para verificar notablemente si las señales de hulla señaladas en Spitzberg eran bastantes para marcar el rumbo de la expedición.

Al efecto se apostó un vapor en Inglaterra que debía partir de Hamburgo el 30 de agosto, bajo la dirección del capitán Hagemann Malhewreusement, pero un accidente ocurrido en la máquina imposibilitó su partida: salió de Hamburgo en la mañana del 31 de agosto, pero apenas llegó á la vista de Cuxhaven, la máquina experimentó fuertes y sucesivas sacudidas, que demostraron evidentemente su inservible estado. Por ello y según todas las probabilidades, se renunciará á la espresada expedición, al menos por este año.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Dublin 13.—La Asamblea de magistrados del condado de Cork, celebrada á puertas cerradas, ha declarado que la organización de los Fenias es peligrosa para la paz pública, y ha votado el que se envíe al gobierno una Memoria pidiendo el aumento inmediato de la policía y el ejército de Irlanda.

Paris 15.—El príncipe Amadeo va á hacer una excursión en Inglaterra antes de regresar á Florencia.

Mr. Sartiges debe volver en breve á Roma.

Lisboa 15.—Toda la familia real ha salido para Oporto á fin de asistir á la esposición internacional.

Paris 15.—Los diarios publican una carta del ministro de Negocios extranjeros, fecha 11 de setiembre, dirigida al alcalde de Strasburgo, diciendo que el gobierno francés hizo las oportunas reclamaciones á Berlin tan luego como tuvo noticia de la muerte de Mr. Ott, y se le prometió por el prusiano que ninguna consideración personal influiría en el procedimiento judicial.

Bruselas 15.—Dice *La Independencia Belga* que no emana del comité de acción el llamamiento hecho á las poblaciones del Véneto, fechado en Florencia en 1.º de agosto; que es éste un ardid del Austria y que los venecianos deben resistir á todo trance las seducciones de dicha potencia.

Lisboa 14.—El vapor-correo *Navarre*, que salió de Rio-Janeiro el 24 del pasado, trae las siguientes noticias de América:

La guerra del Paraguay continúa en el mismo estado, sin darse golpe alguno decisivo.

El general Flórez, con su cuerpo de ejército, se dirige á marchas forzadas á reunirse con la división de Canabarro.

El emperador partió el 31 de julio de Rio-Parado para Cachaira.

El conde de Eu llegó allí el 8 de agosto. Los paraguayenses marchaban sobre Uruguayana, habiendo cometido muchas atrocidades.

Montevideo 26.—Se ha desatado aquí una gran tempestad que ha ocasionado la pérdida de más de 20 buques.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 18 DE SETIEMBRE.

Vamos á esponer algunas consideraciones sobre la memoria leída el sábado en la inauguración del curso académico en el Instituto de esta ciudad por el señor Director del mismo; consideraciones de que no podemos prescindir cuando el lugar que á la instrucción damos en nuestras tareas periodísticas es tan preferente. Empieza la memoria, como es natural, atendido el acto, encareciendo la necesidad de la instrucción y asentando que ella y solo ella puede ser el fundamento del orden social en armonía con las legítimas aspiraciones del hombre. Esta verdad está en la conciencia de todos, y no hace mucho que en las columnas de LA ABEJA decíamos que sin la instrucción por base todas las teorías políticas son ineficaces para el bien, y no solamente ineficaces sino contraproducentes. Pero para que la instrucción llene su objeto moralizador, forzoso es que en la moral se inspire y forzoso que los encargados de darla busquen la verdad, que es su fin, en las fuentes de la eterna verdad, que es Dios. Este principio, con las inmediatas consecuencias que de él se desprenden, está consignado en la memoria como para inculcar en el ánimo de los jóvenes, esperanza de sus familias y de su patria, la máxima sublime con que comienza el libro de los PROVERBIOS: «*El Temor de Dios es el principio de la sabiduría.*»

Sigue á tan breve cuanto elocuente exordio la parte puramente reglamentaria de la memoria, en que se pone de manifiesto el brillante estado del Instituto Cantabro y la espresión del afecto fraternal que siempre ha dispensado á sus compañeros la digna persona encargada de su dirección. Frases altamente lisonjeras se consagran á los profesores que en el curso anterior han ingresado en el claustro, y que no dudamos se esforzarán por corresponder á la obligación sagrada que les imponen las alaban-

—Pues entonces, ¿qué es lo que piensa hacer la niña?... quedarse para vestir santos?

—Segun ha dicho á mi hija, prefiera un artista, un hombre de talento, aunque sea pobre, á uno de esos *almaceneros del Muelle*, como ella nos llama... Es una imaginación completamente desordenada la de la tal Julia!

—¿Hé ahí una cosa con la que me parece que no estará muy conforme D. Crisanto?

—No, lo que es en cuanto á eso, yo le aseguro á usted que no la complace. Primero la deja soltera toda su vida que tener por yerno á un pelagatos sin un real.

—Entonces, buenas pesadumbres esperan al infeliz.

—El se tiene la culpa: no hará sino recoger el fruto de sus debilidades.

—Pobre hombre!

—Pobre?... yo no le compeadezco.

—Hace usted mal. La necedad también es digna de compasión.

Al llegar aquí, mis vecinos se levantaron y salieron del café.

Yo permanecí tras la vidriera, á al poco rato volvieron á pasar la rubia y el señor con trazas de lacayo que, segun la crítica de los zoilos, debía ser su padre.

La conversacion que acababa de oír me hizo formar las siguientes hipótesis:

Esa muchacha debe tener una imaginación ro-

—Comedia!

—Señores, repito con toda la formalidad que me caracteriza, que es joven, guapa, millonaria y *esplotable*.

—Pero, demonio! si tú eres más feo que mandado hacer de encargo!

—Gracias por la adulación.

—Y con esa facha!

—Pues bien! esta facha es justamente la que más alto habla en mi favor cerca de esa lindísima criatura. Oigan ustedes, y juzguen.

Hace tres ó cuatro días, me hallaba yo en el Suizo á la caída de la tarde, entretenido en fumar un cigarro y en mirar á través de la vidriera la gente que paseaba por el Muelle.

En la mesa contigua á la que yo ocupaba había dos señores, que, á juzgar por las quiebras, las fábricas de harina, los buques, los alijos y los cargamentos que traían á vueltas en su conversacion, debían ser comerciantes.

Segun ustedes podrán comprender, sus palabras resonaban en mis oídos como un rumor confuso, porque maldito lo que me interesan las elucubraciones mercantiles.

Pero, de pronto, uno de ellos cambió el rumbo del diálogo con esta exclamación:

—Ahí va la Julia!

—Y el angelito no lleva lujo! —repuso el otro.

Volví la cabeza y vi á una joven rubia, de ojos azules, que atravesaba por delante de la capitania

muy formal: hoy *cifro mi porvenir en mis cabellos...*

—Diablo! ¿sabes que eso pica en historia?

—En historia que les contaría á ustedes si no fueran unos habladores, y si no temiera que me echasen á perder el negocio.

—Cuéntala, que no saldrá de estas cuatro paredes.

—Palabra de caballero!...

—A fé de primer actor del género cómico!...

—Pues atención... ¡y cuidado con las indiscreciones, porque la cosa es muy seria!

—Sigue, con mil diablos! entre compañeros no hay que andar con tanto misterio.

—Mis melenas... *han dado flechazo!*

—Calla!... á quién?

—¿A la damita joven?

—¿A la bolera que llegó ayer?

Valcárcel hace un mohin de soberano desprecio.

—¿A esos dos... artículos?—añade.—¿A buena cosa!... No! á una rubia del más elevado copete!

—Guapa?

—Como un ángel!

—Rica?

—Millonaria!

—De aquí?

—De aquí!

—Bah! no vengas á comulgarnos con ruedas de molino!

—¿Farsa!

zas que se les tributan. No falta un recuerdo cariñoso para nuestro querido amigo y colaborador D. Eduardo Bustillo, y como que de sus sentimientos estamos seguros, nos apresuramos á transmitir en su nombre la expresión de la gratitud y del afecto con que corresponde á la memoria que sus antiguos compañeros le dedican. La Diputación provincial, la junta de Instrucción, las autoridades, la provincia toda debe estar satisfecha del celo con que se ha consagrado al sostenimiento de su primer establecimiento de enseñanza que, según la memoria, ha hallado siempre una protección decidida, merced á la cual nada tiene hoy que envidiar á ninguno de los de su clase. Hay en la memoria saludables escitaciones para los alumnos negligentes, merecidos loores para los más aprovechados, y nobles estímulos para todos.

Y vamos á terminar nuestra reseña abordando una cuestión importantísima para la enseñanza, y de que el señor Director se ha ocupado dos años consecutivos, siéndonos forzoso añadir algo á lo que dice la memoria.

Lamentóse el año pasado y se lamenta en este el señor Director de que en el colegio de Villacarriedo, incorporado á este Instituto, sirven los profesores para todas las asignaturas en las cuales suelen alternar cada curso; pero, guardando todas las conveniencias que el cargo y el lugar le imponen, acata y da por buenas, como es natural, las prescripciones en virtud de las cuales el ser escolapio autoriza sin otro título para la enseñanza. Pero nosotros, que estamos dispensados por el cargo y por el lugar de ciertas conveniencias, decimos que, si bien acatamos la disposición á que nos referimos, no la juzgamos equitativa, y estamos dispuestos á combatirla como una defraudación de los derechos de los que en el profesorado ingresan con los requisitos que para ello marca la ley general. La combatiremos uno y otro día con el tesón con que combatimos todos los privilegios, y confiamos en que no habrá de fallarnos apoyo en nuestra empresa. Hecha por hoy esta ligera indicación y limitándonos al punto secundario que trata la memoria, decimos, como en ella se dice, que el sistema seguido en el colegio de Villacarriedo es para los alumnos tan perjudicial que reclama un pronto correctivo. Queremos suponer que los catedráticos de Villacarriedo posean vastos conocimientos en todas las asignaturas que en su colegio se enseñan; pero ¿basta esto para que los frutos de la enseñanza sean los que de ella se deben esperar? De ninguna manera, porque la extensión de conocimientos por sí sola no constituye un buen profesor: este se forma con la práctica que le enseña á mejorar su método de día en día. Hemos dicho además, á otro propósito, que un catedrático, para corresponder dignamente á las esperanzas que en él se depositan, debe seguir incesantemente á la ciencia en su progresiva marcha; y podrá hacerlo el que constantemente varía de objeto, distrayendo mañana su atención de aquel á que hoy consagra su inteligencia? ¿O son quizá los de Villacarriedo profesores omniscientes, no solamente en cuanto al estado actual de la ciencia, sino por lo que respecta al porvenir, adelantándose á los tiempos? Creemos innecesario esforzarnos más en este punto; todos reconocen que quien hoy enseña historia, matecáticas mañana é historia natural después, no puede obtener de su enseñanza los resultados que tiene obligación de obtener. Los jóvenes que se consagran al estudio se ven con tal sistema perjudicados, como lo acreditan pruebas que podríamos esponer, y perjudicada la Sociedad á que tales jóvenes se deben. En

nombre de la sociedad, pues, reclamamos la corrección de tan fatal sistema y escitamos el reconocido celo del señor director de nuestro Instituto á que por todos los medios que estén á su alcance procure la extinción de un mal del cual, en beneficio de la instrucción que en esta provincia le está confiada, se lamenta en las memorias de los dos últimos cursos académicos.

Se ha recibido en esta capital el siguiente telegrama:

Vigo 17.—Llegó el vapor-correo Ciudad Condal á las seis y media de la mañana con la correspondencia, 98 pasajeros y 169 licenciados y penados.—Navegación 16 días 20 horas.

El vapor Santo Domingo entró en la Habana con 17 días de navegación.—Precios de harina, 10 pfs.: abatido el mercado.

COMUNICADO.

Sr. Director de LA ABEJA MONTAÑESA.

Muy señor mío: Ya que tubo V. la amabilidad de insertar en las columnas de su apreciable periódico la comunicación que le dirigí pocos días hace, hablando de la función religiosa con que se pensaba inaugurar en la iglesia de Herrera de Ibio el altar dedicado á Nuestra Señora, bajo la advocación de *Virgen del Brezo*, tan popular en este país, no dudo volver á solicitar y estoy seguro de obtener igual acogida para el siguiente sencillo cuanto verídico relato del solemne acto religioso celebrado con aquel motivo en los días siete y ocho del mes actual.

En efecto, desde la víspera empezó, digámoslo así, la función acordada para solemnizar un acontecimiento grato para estos sencillos habitantes, que en ese mismo día siete acudieron á porfía desde los barrios circunvecinos, después de concluidas sus labores ordinarias, y reunidos en una especie de velada al rededor del templo quisieron anticipar las demostraciones de su alegría. Una numerosa concurrencia acudió á presenciar los fuegos artificiales dispuestos de antemano y continuó divirtiéndose agradable y honestamente con la compostura propia de un pueblo moralizado. Al siguiente día 8 se aumentó considerablemente la concurrencia, tanto por ser día festivo como porque se sabía que se hallaba encargado de pronunciar el panegírico el célebre predicador don Francisco Javier Segura el cual efectivamente suministró una nueva prueba de las excelentes dotes oratorias que le adoman.

La afluencia de gentes, tanto de este pueblo como de los cercanos, fué tal, que solo á merced de las acertadas disposiciones adoptadas por el digno presbítero D. Angel Sanchez, pudieron aquellas hallar colocación cómoda en el templo. La función, pues, se realizó de la manera más brillante, en medio del mayor orden y compostura y con satisfacción de todos cuantos á ella concurrieron, dejando una impresión general muy grata, que durará sin duda alguna por mucho tiempo en el ánimo de los concurrentes.

Dispense V., señor Director, si he abusado de su benevolencia; puesto que, prescindiendo de que me son notorios sus deseos de complacer en las cosas justas, el título de su apreciable diario, que comprende en lugar preferente los intereses morales de los pueblos, me autoriza en cierto modo para impetrar un rincón en sus columnas para hacer públicas unas escenas propias y naturalmente gratas en un país religioso y morigerado como el nuestro.

Es de V. siempre atento S. S. Q. B. S. M.—
Un antiguo suscriptor.
Valle de Cabezon 12 de setiembre de 1865.

VARIEDADES.

EL MONTE ETNA Y LA ERUPCIÓN DE 1865.

(Continuación)

III.

Esta última erupción, una de las más imponentes de nuestra época, no es más que un episodio en la historia de la montaña; es una simple pulsación del Etna.

Sóloamente durante los últimos veinte siglos se han verificado más de 75 erupciones: habiendo en este número algunas, cuyas corrientes han recorrido un trayecto de 20 kilómetros de extensión, y cubierto con sus lavas más de 100 kilómetros cuadrados, perfectamente cultivados en otro tiempo y sembrados de pueblos y ciudades.

Para formarse una verdadera idea de la magnificencia del Etna, no basta contemplar la sorprendente decoración que forman, vistas desde el pintoresco y antiguo teatro de Taormina, las llanuras de su base, su masa enorme y su humeante boca; debe también considerarse bajo todas sus fases esa potente montaña, cuyo contorno inferior, dos veces mayor que el de Chimborazo, no tiene menos de 180 kilómetros. El Etna es más que un simple volcán, es toda una región geográfica; aunque sus vertientes tengan en general una in-

clinación mucho más regular que la de los montes de origen distinto, ofrecen, sin embargo, una asombrosa variedad de aspectos, y cada detalle aumenta la idea que uno se había formado de la grandiosa belleza del conjunto.

Pero cuando más se revela su magnificencia á los viajeros es en el momento que se visita el cráter. Que se trepe á la cima del volcán por los costados que carecen casi completamente de árboles desde la vertiente meridional, y que se siga el camino muchas veces descrito que conduce á la casa de los Ingleses, ó bien que se tomen los senderos fáciles que atraviesan los bosques todavía espesos de Singuagrossa, y se podrán estudiar de cerca las fuentes de las corrientes de lava y algunos de esos notables conos de cenizas y de escorias que se elevan encima de las grietas divergentes del gran cráter: mas arriba se llega á los estensos declives compuestos en su totalidad de las materias arrojadas por el Etna y completamente áridos desde la base á la cúspide; ni una mata de yerbas crece entre las piedras, ni un líquen perceptible á la vista se agarra á los pedruscos esparcidos; ningún insecto se muestra en el suelo, á escepcion de algunas *sansanitas*, que no se sabe cómo viven en este desierto. Hasta en el rigor del verano vastas sábanas de nieve cubren las laderas superiores; pero esta nube salpicada de cenizas muy finas que se escapan incesantemente del gran cráter entre la nube de vapores que arroja, no tiene nunca la blancura immaculada de los ventisqueros de la Suiza. En cuanto á la nieve caída sobre el cono central, ha desaparecido casi por completo desde el principio de la primavera, derretida por el calor que irradia el foco del volcán.

Después de haber caminado por espacio de seis ó ocho horas desde la aldea que ha servido de punto de partida, se llega por último al borde del cráter, entre las dos puntas más altas que han hecho que se dé al Etna la calificación latina de *bicornis*. Todos los viajeros celebran á porfía en sus relaciones el incomparable panorama sobre el cual se pasea la vista desde lo alto de este observatorio de 3,300 metros. Muy difícil sería, en efecto, soñar un espectáculo superior en belleza al que ofrecen los tres mares de Jonia, Africa y Cerdeña, rodeando con sus aguas, mas azules que el cielo, la gran masa triangular de las montañas de Sicilia, completamente erizada de pueblos y fortalezas, las altas penínsulas de la Calabria y los volcanes esparcidos de la Eolia, hijos del Etna, que las fuerzas en acción del seno de la tierra han hecho surgir lentamente del fondo del Mediterráneo. La poderosa masa del volcán, cuyo diámetro no tiene menos de 15 leguas, se estiende por bajo del cráter terminal con sus zonas concéntricas de nieves, escorias, verdura, villas y ciudades.

(Se continuará.)

GACETILLAS.

Perrada.—No puede calificarse con otro nombre la función que tuvo lugar ayer tarde en la plaza de toros. Un semicírculo de reverendísimos *bull-dogs* atados cada uno á una estaca, guarnecían el circo, en cuyo centro se fueron exhibiendo dos osos, un caballito, un toro pigmeo, un burro con el mono *Garibaldi* (es el nombre que se le daba en el prospecto) á cuestras. La función consistió en ir echando perros á los osos, al toro y al burro, que se sacudían de ellos como sus achiques y *flaquezas* les daban á entender. Latían los perros, rebuznaba el burro, rugían los osos, silbaba el público y peroraba el domador, erguido en medio de la plaza con un entusiasmo febril, como si sus alimañas, á escepcion de los perros, valieran dos cuartos.

Qué osos, señor! los estoy viendo yo todos los días mucho mayores en el paseo, y no me llaman la atención... ni tampoco al público entre el cual pululan. ¡A buena parte ha venido con sus animalitos el domador de ayer!

No diremos así de sus perros que son magníficos y muchos. Por eso fueron ellos los que hicieron el gasto, y no por otra causa salió el público de la plaza, convencido de que había echado la tarde á perros.

Aconsejamos al director de semejante fiesta que haga rumbo inmediatamente hácia Reinosa, no tanto porque la exhibición de sus *feras* le proporcionará allí algunos cuartejos durante la próxima feria de San Mateo, cuanto porque no caiga en la tentación de dar en Santander otro espectáculo como el de ayer.

Remedio heroico.—Durante las fiestas que últimamente se han celebrado en Nava del Rey se armó una marimorena en las calles, en que se menudeaban garrotazos de padre y señor mío entre los bandos contendientes. Como no fuese posible hacerlos venir á la paz por los medios que la prudencia aconseja, se apeló al medio de soltar uno de los novillos que habían de correrse por la tarde, y este remedio obró el efecto apetecido. Como por ensalmo cesó la lucha por la forzosa dispersión de las partes beligerantes, y el toro quedó dueño del campo.

Cantares.

Bien mis sentimientos pueden hallar en los tuyos eco,

que si el alma tuya es pura son puros mis sentimientos.

Aunque amoroso te miro cuando por mi lado pasas, ni una vez se han encontrado con las mías tus miradas.

Al viento doy mis suspiros para que hasta tí los lleve, y los hiela en el camino el viento de tus desdenes.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Polacra-goleta María, de 134 ts., cap. D. M. Segura, de Vivero en lastre.

Patache San Francisco, de 26 ts., cap. D. F. Canel, de Llanes con alubias á D. V. de la Rivera. Lanchon Tres Marianas, de 19 ts., cap. D. A. Rodriguez, de San Vicente con 12 millares tejas á D. A. Cortines: 5,520 kilogramos mineral de cobalto á D. E. Dudiam.

Vapor Cuco, de 45 ts., cap. D. F. Beitia, de Bayona con 6 bultos tejidos y otros á los señores Huerta, Cabrero, hermanos y compañía: 1 ídem mercería á la señora viuda de Soriano: 3 ídem á D. J. Lastra: 6 ídem tejidos á D. J. M. Zorrilla: 1 ídem pasamanería á los Sres. Roviralt y Lopez: 1 ídem hierro á D. A. Martinez: 2 ídem aparejos á los señores Lecuona y Sarabia: 1 ídem libros á los Sres. Hijos de Diaz: 16 ídem vino y otros á D. J. M. Salas: 1 ídem paraguas á D. M. Ruiz: 6 ídem droguería á los señores Arrarte é hijos: 8 ídem té á los señores Bustamante hermanos: 11 ídem id. y conservas á D. F. Noriega. Se ha despachado para Bilbao con resto de carga.

Ídem Amberes, de 133 ts., cap. D. T. Zaldumbide, de Amberes con 40 bultos quesos á D. M. G. Corral: 16 ídem id. y 22 ídem id. á D. A. G. Solar: 12 ídem id. á D. P. F. Regatillo: 10 ídem id. á don I. Gonzalez: 43 ídem id. y otros á D. J. C. Bustamante: 15 ídem hierro de varias clases á D. C. Jado: 5 ídem quincalla á D. A. Casado: 5 ídem id. á D. J. Gurtubay: 5 ídem id. á D. D. G. Gomez: 3 ídem tejidos á los señores Bustamante hermanos: 9 ídem tejidos y bujías á D. J. M. Zorrilla: 3 ídem máquinas á los señores Perez y Garcia: 8 ídem quesos á don C. R. Martinez: 6 ídem id. y quincalla á D. V. Fernandez: 2 ídem id. lunas á D. J. M. Quintana: 2 ídem id. á D. F. Pedraja. Se ha despachado para Bilbao con resto de carga.

Por un descuido se estamparon 92,840 kilogramos en vez de libras en el cargamento de cacao conducido de Guiria en la Polacra-goleta Adela, dado de entrada en el número anterior.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Primero de España, de 47 ts., cap. don V. Alonso, para Bilbao con azúcar y otros efectos. Ídem Pelayo, de 47 ts., cap. D. R. Goicoechea, para Bilbao con azúcar y otros efectos. Lanchon Gran Cantes, de 10 ts., cap. D. S. Larrinaga, para Santofia con madera.

Ídem Nuestra Señora de la Antigua, de 16 toneladas, cap. D. M. Bengoechea, para Bilbao con trapos y otros efectos.

Goleta inglesa Pearl, de 101 ts., cap. Mr. Francis, para Liverpool con 135,000 kilogramos trigo. Lanchon Cecilia, de 16 ts., cap. D. T. Astoreca, para Bilbao con madera.

Quechamarin San Miguel, de 28 ts., cap. don P. Echevarria, para San Sebastian con cacao, aguardiente y otros efectos.

Vapor Nervion, de 29 ts., cap. D. J. Madariaga, para Bilbao con pipas vacías.

Patache Antofita, de 19 ts., cap. D. R. Presno, para Gijon con harina, cacao, cueros y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

París á 8 div. 5-16 1/2.

Valladolid á 8 div. 1/8 daño.



D.^a CARMEN COLOMBIER MADRAZO
HA FALLECIDO.

Su padre, hermanas, sobrinos, parientes y amigos, Suplican á las personas que no hayan recibido papeleta de invitación, se sirvan encomendarla á Dios, y asistir á los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán en la iglesia de S. Francisco el martes 19 del corriente á las nueve y media de su mañana, á cuyo favor vivirán agradecidos.

El duelo se despide en la iglesia.
Santander 18 de setiembre de 1865.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA,
á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable,
calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferro-carril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde 1.º de Julio de 1865.

VIA ASCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.			SEGUNDA Y TERCERA SECCION.						
	De San-	Entre	Clases.	Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.		Estaciones.
tander.	las esta-	1.º	2.º	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	
17 896	7 896	4 25	3	1 75	8 07	7 53	2 25	2 15	7 12	7 14
10 412	2 516	6	4	2 25	8 15	8 17	2 31	2 31	7 18	7 20
29 956	9 544	10 73	7 50	4	8 34	8 44	2 45	2 53	7 37	7 47
2 564	7 608	15	10 25	5 75	9	9 06	3 06	3 10	8 03	8 09
37 147	6 683	18 50	12 75	7	9 16	9 26	3 20	3 28	8 19	8 27
54 267	4 920	21 25	14 75	8	9 33	9 39	3 36	3 36	8 36	8 38
49 988	7 821	25	17 25	9 50	9 51	9 59	3 48	3 52	8 50	8 54
46 699	2 711	26 50	18 25	10	10 06	10 09	3 58	3 58	9 01	9 03
59 438	2 739	28	19 25	10 50	10 16	10 19	4 04	4 04	9 10	9 12
55 281	2 793	29 75	20 50	11 25	10 26		4 10		9 19	
PRIMERA SECCION.										
Estaciones.										
Núm. 7. Núm. 9. Núm.										
Correo. Misto. Misto.										
Ll. S. Ll. S. Ll. S.										
10 409	10 409	6	4	2 25	2 45	2 48	7 28	7 28		
19 223	8 846	10 75	7 50	4	3 3	3 06	7 43	7 47		
26 809	7 584	14 50	10	5 50	3 19	3 29	7 59	8 09		
31 511	4 702	17	11 75	6 50	3 37	3 40	8 16	8 16		
40 404	8 893	21 75	15	8 25	3 53	3 58	8 31	8 31		
50 019	9 615	27	18 75	10 25	4 15		8 46			

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.			PRIMERA SECCION.						
	De	Entre	Clases.	Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º		Estaciones.
Alar.	las esta-	1.º	2.º	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	
9 615	9 615	5 50	3 75	2	4 02	4 02	11	10	11 02	
10 508	8 893	10 25	7	4	4 17	4 19	11 20	11 20	11 22	
23 210	4 702	12 75	8 75	4 75	4 27	4 35	11 32	11 40		
30 794	7 584	16 50	11 25	6 25	4 48	4 48	11 56	11 58		
39 610	8 816	21 25	14 75	8	5 06	5 10	12 19	12 21		
50 019	10 409	27	18 75	10 25	5 31		12 42			
SEGUNDA Y TERCERA SECCION.										
Estaciones.										
Núm. 2. Núm. 4. Tren n.º 6.										
Misto. Correo. Misto.										
Ll. S. Ll. S. Ll. S.										
2 793	2 793	3 25	2 25	1 25	8 06	8 08	3 35	3 36	6 06	6 08
5 532	2 739	3 25	2 25	1 25	8 14	8 15	3 42	3 43	6 14	6 15
8 243	2 711	4 75	3 50	2	8 21	8 23	3 49	3 51	6 21	6 23
16 064	7 821	9	6 25	3 50	8 35	8 37	4 05	4 07	6 37	6 41
20 984	4 920	11 25	7 75	4 25	8 45	8 47	4 16	4 20	6 50	6 54
27 667	6 683	15	10 25	5 75	8 57	9 01	4 32	4 36	7 06	7 14
35 275	7 608	19 25	13 25	7 25	9 13	9 23	4 49	4 59	7 27	7 40
44 819	9 544	24	16 50	9	9 35	9 37	5 16	5 18	8 57	8 01
47 335	2 516	25 50	17 50	9 50	9 41	9 45	5 23	5 27	8 06	8 10
55 231	7 896	29 75	20 50	11 25	9 55		5 41		8 24	

REGLAMENTO

para el ingreso de educandas en la Casa-asilo de la Purísima Concepción de Madernia, dirigida por

LAS HIJAS DE LA CARIDAD.

Se admiten en el Colegio las hijas de padres honrados desde la edad de siete á diez y seis años.

Como la base de toda buena educacion es la Religión, se les enseñará á las niñas, teórica y prácticamente, todas las verdades de nuestra santa Religión, encerradas en el Catecismo del P. Astete, y todos los demás libros que se usan en nuestras Escuelas, según el Reglamento de enseñanza que en ellas rije. Se enseña á leer y escribir correctamente, á contar por las cuatro reglas llanas y compuestas y por el sistema métrico decimal; Gramática castellana, elementos de Historia y Geografía. Se instruyen en toda clase de labores correspondientes á su sexo, como son: puntos de media y ganchillo; en marcar, coser, planchar, bordar en blanco, cañamazo, sedas, felpillas, abalorios, trencilla, oro, plata, flores y frutas artificiales; en toda clase de labores de moda, á cuyo fin tendrán periódicos que las pongan al corriente de las mismas.

Se les enseñará también á cortar. Dentro de poco tiempo se espera Maestra de música para las niñas que gusten aprenderla, aunque esta lección se pagará por separado como la de francés.

Las niñas estarán cuidadas y asistidas con el esmero que á las hijas de la Caridad distingue en el cumplimiento de su deber; y los padres é interesados de las niñas pueden acercarse, cuando gusten, á la Casa para cerciorarse por sí mismos de todo esto.

Las pensionistas pagarán por alimento y enseñanza seis reales diarios, incluyendo en ellos los gastos de lavandera, libros, papel y plumas.

Las pensionistas deben traer al Establecimiento para su uso: una cama compuesta de un catre, un jergón y uno ó dos colchones; cuatro sábanas, cuatro fundas, dos almohadas, dos mantas, dos colchas, 24 varas de tela de algodón blanca para las cortinas, cuatro servilletas, cuatro tohallas y peines; cepillos para ropa, peines, uñas y dientes; una palangana y una jarra para lavarse; un cubierto con cuchillo y un vaso de cristal.

La comida, abundante y bien condimentada, será: un buen desayuno variado de chocolate, leche ó café por la mañana; al medio día, sopa, buen cocido y postre de fruta del tiempo; los domingos habrá además principio; la merienda constará de pan y fruta ó queso y la cena de ensalada cruda ó cocida y de un principio.

Cuando venga la Maestra de música y francés, señalaremos el precio de las lecciones.

El pago de la pensión será por trimestres, adelantado. M. A. P.

El Periódico Ilustrado.

Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripción en los pueblos donde no existen librerías ni correspondientes, y que se hallan algún tanto alejados de los principales centros de suscripción, debemos anunciar, como lo hacemos, á todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente á la administración de Madrid, Carretas, 8, en carta franca, con el importe de la suscripción en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirlos inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicando.

Don Pedro Mendiri Lopez, Juez de primera instancia de esta capital y partido, etc.

El sábado veinte y tres del corriente, hora de las once de la mañana, se subastarán en la casa audiencia de este Juzgado dos casas sitas en esta ciudad, calle de Rua de Palacio, señaladas con el número 2 moderno, que en su planta baja forman un cuadrilátero que tiene de frente ó fachada al Sur cincuenta y siete pies ó sease veinte y ocho y medio cada una, con un fondo de Norte á Sur de fuera á fuera de cincuenta pies: se componen en su altura de almacén ó tiendas, tres pisos ó leñeras: lindan al Sur con la calle expresada, al Norte con la calle de servidumbre, al Este con la casa consistorial y al Oeste con otra de los herederos de D. Antero Enriquez Calderon, valuadas ambas casas en retasa por el arquitecto de provincia en trescientos cuarenta mil reales vellón.

Corresponden en el día el dominio directo á D. Emilio Gutierrez Gamero; y el útil á sus padres D. Francisco y doña María del Carmen Romate, vecinos de la villa y corte de Madrid, por legado que les hizo su señor tío D. Antero Enriquez Calderon, y se subastan de mandato judicial, previa informacion de utilidad y necesidad practicada por los interesados ante el Juzgado del distrito de Palacio de la villa y corte de Madrid. Para la debida publicidad se espide el presente anuncio para su insercion en el Boletín Oficial de la provincia. Dado en la ciudad de Santander á 14 de setiembre de 1865.—Pedro Mendiri Lopez.—Por disposicion de S. S.º, Ignacio Perez. 4-2

Remate de terrenos para la formacion de fincas de recreo.

A voluntad de su dueño y en la escribania de D. Ignacio Perez, calle de San Francisco, núm. 26, tendrá lugar el lunes 25 del corriente á las once de la mañana el remate voluntario de siete posesiones para formar otras tantas fincas de recreo en término de esta capital y pintoresco sitio de Calzadas altas, cuyas posesiones son parte integrante de la que posee el Sr. marqués de Balbuena al Sur de la casa llamada del Registro, final de la Alameda de Isabel II. El terreno que se designa es la parte del Este, frente á la casa del Sr. Zuñiga. La primera posesion se compone de 29 carros, 109 milésimas. La segunda de 23, 112. La tercera de 22, 207. La cuarta de 24, 977. La quinta de 22, 188. La sexta de 24, 509; y la sétima de 25, 693 milésimas; teniendo todas ellas servicio cómodo arreglado al plano formado al intento y que se halla de manifiesto en la escribania referida, así como las demás condiciones bajo las que debe tener lugar la subasta, para el que guste enterarse de uno y otras antes del acto y en el momento de él. Para la debida notoriedad se fija el presente en Santander á 13 de Setiembre de 1865.—Ignacio Perez. 4-2

EL LIBRO DE MARIA.

CUADROS DE LA VIDA DE LA VIRGEN, POR D. EDUARDO BUSTILLO.

Un elegante volumen en octavo, con cuatro magníficos grabados alusivos al texto: consta de treinta y un cuadros, uno por cada día del mes de mayo, y en ellos se resume la vida de la Santísima Virgen. Esta obra que acaba de publica

en Madrid el conocido editor Sr. Guizarro, se vende en Santander en casa de D. Fabian Hernandez calle de Bebedo.

ESCENAS MONTAÑESAS.

COLECCION DE BOSQUEJOS DE COSTUMBRES TOMADOS DEL NATURAL POR D. JOSÉ MARÍA DE PEREDA, CON UN PRÓLOGO DE D. ANTONIO TRUEBA.

Esta obra que se ha publicado en Madrid y forma un tomo en 4.º menor, de cerca de 400 páginas, de excelente papel y clara y elegante impresion, se vende en la libreria de D. Fabian Hernandez, á 16 rs. cada ejemplar en rústica.

CUADROS DE QUE CONSTA. Santander (año y ogaño).—El Raquero.—La Robla.—A las Indias.—La primera declaración.—La costurera (pintada por sí misma).—La noche de Navidad.—La Leva.—La Primavera.—Suum Cuique.—El Trovador.—La buena gloria.—El Jándalo.—Las visitas.—Los pastorcillos.—Cómo se miente.—Arroz y gallo muerto.—El espíritu moderno. NOTA. Dirigirse para los pedidos á D. Fabian Hernandez, libreria, calle del Correo, Santander.

¡Qué bonita ocasion!

Se traspasa una bonita tienda con sus escaparates, mostrador y estanteria con cristales, en uno de los mejores puntos de esta capital y de poca renta. Se advierte que solo pagará la mitad de lo que ha costado dicha anaquelaria. En la imprenta de este periódico darán razon. 6-5

Carta

A los Presbíteros Españoles por D. Antonio Aguayo, Presbítero. Este folleto del cual tanto se ha ocupado la prensa, y que tan buena aceptación ha tenido del público, se vende á 4 rs. en la libreria Universal científica y literaria de Fabian Hernandez, casas de D. C. Escalante.

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba. 2-2

Se venden

En la farmacia de D. Emilio Córpas, calle de la Blanca: Una magnífica coleccion de instrumentos de cirugía y otra de obras de medicina, cirugía y química, de autores reputados. 2s1 8-5

Bujías de La Rosario.

Se venden al por menor en la Cuesta de Gibaja, tienda de Godey, á los precios siguientes: Paquete de 13 onzas, á 4 reales. Paquete de 16 onzas, á 5 reales. Cifios de 17 onzas, á 6 1/2 reales. 2s1 6

Pedro Diaz Solórzano, que tenía su establecimiento de relojería en la Rivera, núm. 17, se ha trasladado al núm. 11 de la misma, donde continúa ejerciendo el buen servicio que tiene acreditado. 90-87

La Rosario.

En la guantería de D. Juan Alonso, calle de la Blanca, núm. 10, se venden: Paquetes de bugías de libra completa con 4, 5, 6 y 8 bugías á 5 reales.

Paquetes de bugías de 13 onzas, paquete con 5 y 6 bugías á 4 id.

Jabón estampillado, la pastilla á 2 id. Al por mayor, iguales precios que en la fábrica. 2s1 6

D. Indalecio Díez de la Maza (médico que fue de los Corrales) ha trasladado su gabinete médico quirúrgico á la calle de Isabel 2.ª, núm. 5, cuarto piso. Horas de consulta de 11 de la mañana á 2 de la tarde.

Para Gijón y Coruña.

Del 20 al 22 del corriente saldrá de este puerto con destino á los puntos citados el vapor español

CANTÁBRICA.

al mando de su capitán D. José Pedrós. Admite carga á flete y pasajeros, y se despacha por sus consignatarios Sres. Huerta, Cabrero hermanos y Compañía, Muelle, núm. 15, bajo. 1

Para Cádiz y Sevilla,

con escalas en Gijón, Coruña, Carril y Vigo. Saldrá de este puerto el 20 del corriente el rápido y acreditado vapor español

PERSEVERANCIA.

su capitán D. Lorenzo Uriarte. Admite carga y pasajeros para toda la línea y los que de estos se presenten de 3.ª clase para ultramar que se trasbordarán en Cádiz á los vapores-correos trasatlánticos. Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Muelle, núm. 18. Informarán los señores P. Larrinaga y Compañía. 2

Para Vigo, Alicante y Valencia.

Saldrá de este puerto del 22 al 24 del presente mes de setiembre el vapor español

CERVANTES,

su capitán D. José Ferrandiz.

Para la Coruña, Cádiz y Sevilla.

A fines del presente, el vapor español

VELAZQUEZ,

su capitán D. José Vives.

Para Cádiz, Málaga, Alicante,

Valencia y Barcelona.

Del 27 al 29 del presente el vapor español

LOPE DE VEGA.

al mando de su capitán D. Felipe Ramos. Admite carga y pasajeros. Los despachan sus consignatarios los señores hijos de D. Francisco Diaz y su corredor D. Ceferno G. de Arca, Rivera, núm. 25. 4